8/10/24



OVACIONES

20

I FGISLATIVO

EN SESIÓN LUCTUOSA

Honran la memoria de Ifigenia Martínez

LAURA LOVERA

PATRICIA RAMÍREZ

Recuerdan a la presidenta de la Cámara de Diputados como la pionera en la defensa de los derechos de las mujeres

n sesión luctuosa de Congreso General, diputados y senadores rindieron homenaje de cuerpo presente a la maestra Ifigenia Martha Martínez v Hernández. presidenta de la Cámara de Diputados, que falleció el sábado pasado, y fue pionera en la defensa de los derechos de las mujeres y militante histórica de la izquierda.

En una ceremonia especial, con el féretro cubierto con la bandera nacional y después de un minuto de silencio y otro de aplausos, en el salón de sesiones se leyó el último discurso de la presidenta de la Cámara de Diputados, el que ya no pudo leer el 1 de octubre por su mal estado de salud.

"Hoy nos encontramos aquí, en este recinto solemne de la democracia mexicana, como testigos de un momento que marca un antes y un después en nuestra historia: la Toma de Protesta de la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo como la primera mujer presidenta de México", dice el documento leído.

Recordó que "en 1988, formé parte de la Corriente Democrática de izquierda en México, una lucha que, junto a muchas y muchos, inició con la firme convicción de que el cambio verdadero era posible".

"Un país donde el liderazgo femenino dejará de ser la excepción, para convertir-



Fue una líder de la izquierda mexicana.

se en norma. Desde esta soberanía, le decimos que no está sola. Que la lucha por la justicia y por la igualdad es de todas y de todos. Y que no descansaremos hasta lograr una democracia plena, donde no hava distinción de género, clase o condición. Oue nuestras diferencias no nos dividan. sino que sean la fuente de propuestas y de soluciones compartidas a los distintos retos que enfrentamos", sentenció.

Luego de las intervenciones de los diputados y senadores, uno por cada fracción parlamentaria, los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, a montar la primera guardia de honor; la segunda estuvo a cargo de las y los integrantes de la mesa directiva de la Cámara de Diputados.

En la tercera y cuarta guardias de honor, participaron las y los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y de la mesa directiva del Senado de la República, respectivamente.

Hicieron guardia de honor la goberna-

dora y gobernadores e integrantes del gabinete asistentes al homenaje luctuoso, seguidos de senadoras y senadores.

También montaron guardia de honor sus hijas e hijo: Juana Inés Navarrete Martínez, Andrea Navarrete Martínez, Paloma Navarrete Martínez v Alfredo Navarrete Martínez. Una más a cargo de sus nietas y nietos: Karla Rojas Navarrete, Antonio Rojas Navarrete y Rodrigo Rojas Navarrete y Morgan.

También se proyectó un video alusivo a la vida y obra de la maestra Ifigenia Martínez, quien nació el 16 de junio de 1925 en la Ciudad de México y falleció el pasado 5 de octubre.

El video narra que fue una política, economista, catedrática y diplomática mexicana y presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Estudió economía política en la Universidad Nacional Autónoma de México, y fue la primera mujer mexicana en obtener una maestría en la Universidad de Harvard.